

Schulzeitung Primarschule Lienz



Ausgabe 30 | März 2020

Primarschule Lienz | Schulhaus Wingert | Im Wegacker 17 | 9464 Lienz | www.schule-lienz.ch | Tel. 071 766 15 53



distance learning – Fernunterricht



Index

- 01 Fernunterricht
- 02 Wintersporttage
- 03 Frühlingsuche
- 04 Fasnacht / Impressum

Krisen sind Angebote des Lebens, sich zu wandeln. Man braucht noch gar nicht zu wissen, was neu werden soll. Man muss nur bereit und zuversichtlich sein.

(Luise Rinser)

Am Freitag, 13. März 2020, geschah Historisches. Der Bundesrat verkündete im Rahmen der Massnahmen rund um die Bewältigung der Corona-Krise die Schulschliessung.

Diese Aussage veränderte die Schule von einer Minute auf die andere. Die Schule erhielt per sofort den Auftrag von Präsenzunterricht auf «distance learning» zu wechseln. Plötzlich mussten sich die Lehrpersonen für ein paar Tage nicht mehr um pädagogische und didaktische Überlegungen kümmern, sondern um Organisatorische. Innerhalb weniger Stunden wurden die Schülerinnen und Schüler telefonisch über die neue Situation informiert. Klar war, dass die Lehrpersonen nun einen Tag benötigten, um ihre bereits vorbereiteten Unterrichtseinheiten zu digitalisieren oder je nach Stufe so anzupassen, dass sie von den Schülerinnen und Schülern allein zu Hause gelöst werden konnten. Dank dem enormen Einsatz aller Lehrpersonen konnte aber bereits ab dem zweiten Tag auf Fernunterricht umgestellt werden.

Mittlerweile erhalten die Schülerinnen und Schüler der Primarschule Lienz ihre Aufgaben auf zwei verschiedenen

Kanälen. Zum einen werden je nach Klasse Aufträge online und per Mail zugestellt. Zum anderen holen die Schülerinnen und Schüler einmal wöchentlich das von den Lehrpersonen aufbereitete Unterrichtsmaterial ab. Dieses ist in einer Tasche bei der Schule deponiert. Täglich arbeiten die Schülerinnen und Schüler am Vormittag an ihren Aufgaben. Gegen Ende der Woche wird das Material schliesslich wieder in die Boxen beim Schulhaus gelegt und von den Lehrpersonen korrigiert. Dies bedeutet einen enormen Korrekturaufwand für alle Lehrpersonen. Gleichzeitig wird das Knowhow im Bereich der Medienpädagogik und Informatik weiter aufgebaut. Bereits wenige Tage nach der Schulschliessung fanden die Team-sitzungen nicht mehr vor Ort, sondern mittels Videokonferenz direkt aus dem Homeoffice statt.

Auch wenn die aktuelle Corona-Krise meist nur negative Schlagzeilen bietet, gibt es aus der Schullandschaft doch etwas Positives zu berichten. Die Corona-Krise wird einen immensen Entwicklungsschub in der Nutzung digitaler Medien auslösen.



Wintersporttage 2020

Im Februar führte uns der Weg wieder einmal in unser Nachbarland Liechtenstein. Dies hatte natürlich einen speziellen Grund, die alljährlichen Skitage.

Gottseidank hatte es genügend Schnee und so konnten wir wie geplant unsere Wintersporttage in Malbun durchführen. Auch mit dem Wetter hatten wir Glück, der Regen hat uns nie erwischt. Trotz nicht optimaler Schneeverhältnisse, liessen wir uns die gute Stimmung nicht verderben.

Während die Skifahrer und Snowboarder in drei Gruppen die Skipisten hinunter flitzten, verbrachten die Kinder im Alternativprogramm die Zeit mit schlitteln, wandern und Spielen im Schnee. Einmal konnten wir

sogar einen Schneehasen beobachten, der im Eiltempo durch den Schnee flitzte.

Natürlich wurden wir auch gut gepflegt. Das Mittagessen genossen wir dieses Jahr im Vögeli Alpenhotel. Einmal durften wir sogar in der Bar des Restaurants essen, wo wir ganz ungestört waren. Wir sind froh, dass wir auf unfallfreie Wintersporttage zurückblicken können und freuen uns schon auf das nächste Mal, wenn es wieder heisst: «Auf die Piste, fertig, los!»



Aus dem Schulalltag Auf der Suche nach dem Frühling

Am Dienstagnachmittag, 3. März 2020, machte sich die Primarschule Lienz auf den Weg um den Frühling zu suchen.

Motiviert liefen die Kinder und Lehrpersonen in Richtung Rüthi los. Während die Sternschnuppenkinder erste Frühlingsboten suchten, beschäftigte sich die MK2 mit den Amphibien rund um den Moor Katzer und Kudermaad beim Hundesport Lienz-Rüthi. Wir entdeckten Wasserläufer, Froschlaich, Gänseblümchen, Schlüsselblumen und vieles mehr. Frau Wilhelmi fischte für die Kinder etwas Froschlaich heraus. Dieser wurde neugierig betrachtet. Einige Kinder fanden verschiedene Abfälle, welche sie einsammelten und entsorgten. Auf dem Heimweg probierten und betrachteten wir den gepflückten Bärlauch.



Beiträge

Daniela Wilhelmi
Jeannine Schneider
Sarah Schatzmann

Raphael Aguiar
Susanne Aebi
Roland Wohlwend



Impressum

Schulzeitung der
Primarschule Lienz

Schulhaus Wingert
Im Wegacker 17
9464 Lienz
Telefon 071 766 15 53
www.schule-lienz.ch

Schulratspräsident
Claudio Buralli

Vize-Präsident
Christian Heeb

Schulratsmitglieder
Werner Bischof, Daniela Kobler, Claudia Walt

Schulleitung
Roland Wohlwend

Mitteilungen des Schulrates

1. Aufgrund der aktuellen Corona-Krise bereitet der Schulrat eine Urnenabstimmung gemäss der Verordnung über Massnahmen im Zusammenhang mit der Bekämpfung des Coronavirus der Kantonsregierung vor. Die Abstimmung betrifft die Rechnung 2019 und das Budget 2020. Die Abstimmung findet am 17. Mai 2020 statt.
2. Der Schulrat beschäftigt sich intensiv mit der Suche von zwei Schulratsmitgliedern für die Legislaturperiode 2021 – 2024. Interessierte Personen sind gebeten sich direkt beim Schulratspräsidenten Claudio Buralli zu melden. Für das Schulpräsidium stellt sich am 23. September 2020 Daniela Kobler, bisherige Schulrätin, zur Wahl.

Aus dem Schulalltag Caramba besucht Lienz

Am 21. Februar begrüsst drei fleissige Bienchen und ihre Bäuerin die Schülerinnen und Schüler in der festlich dekorierten Turnhalle.

Polizisten, Feen, Filmfiguren, gefährliche Tiere, zauberhafte Einhörner, wunderschöne Venezianerinnen, usw... tanzten, sangen, spielten und amüsierten sich. Wir krönten die Limbo-könige Sandro und Silvan, fanden die schnellsten Brezelesser, und tanzten alle den Labadu.

Reichlich Spass hatten alle beim Schulplatzkonzert der Schülerguggenmusik «Caramba» mit ihrem Major und unserem Schulleiter Roland Wohlwend.

